

ABSTRAK

Nurrahmah, 105951103516. Potensi Etnobotani Pemanfaatan Tanaman Pangan dan Obat pada Hutan Produksi di Desa Sepakat Kecamatan Masamba Kabupaten Luwu Utara. Dibawah bimbingan **Husnah Latifah dan M. Daud.**

Tujuan melakukan kegiatan penelitian adalah untuk mengetahui jenis yang dimanfaatkan sebagai sumber pangan dan obat, mengetahui cara masyarakat mengolah dan memanfaatkan bagian jenis-jenis tanaman pangan dan obat, dan mengetahui potensi pemanfaatan tanaman pangan dan obat pada kawasan Hutan Produksi di Desa Sepakat Kecamatan Masamba Kabupaten Luwu utara. Pengambilan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Wawancara dan survey. Data yang dikumpulkan Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa jenis-jenis Tanaman pada Hutan Produksi di Desa Sepakat Kecamatan Masamba Kabupaten Luwu Utara terdapat tanaman pangan 22 spesies, tanaman obat 8 spesies dan tanaman pangan sekaligus obat 3 spesies. Kelompok tanaman pangan sebanyak 22 jenis yaitu Langsung (*Lansium domesticum*), Nangka (*Artocarpus heterophyllus*), Mangga (*Mangifera indica*), Durian (*Durio zibetinus*), Kopi Robusta (*Coffea canephora*), Kakao (*Theobroma cacao L.*), Aren (*Arenga pinnata*), Merica (*Piper nigrum*), Pandan (*Pandanus amaryllifolius*), Bambu (*Bambusa sp.*), Sukun (*Artocarpus altilis*), Jeruk Manis (*Citrus sinensis*), Ganitri (*Elaeocarpus ganitrus*), Kelapa (*Cocos nucifera*), Sagu (*Metroxylon sagu*), Talas (*Colocasia esculenta*), Tarra (*Artocarpus elasticus*), Pisang (*Musa paradisiaca*), Dengen (*Dillenia serata*), Kedondong (*Spondias dulcis*), Cempedak (*Artocarpus integer*), dan Patikala (*Etilinga elatior*). Kelompok tanaman obat sebanyak 8 jenis yaitu Tumbuhan Balsem (*Polygala paniculata Linn*), Sirih (*Piper bittle*), Gelinggang (*Senna alata*), Senggani (*Melastoma malabathricum*), Sembung (*Blumea balsamifera*), Laruna (*Pogostemon cablim*), Bandotan (*Ageratum conyzoides*), dan Sidaguri (*Sida rhombifolia*). Kelompok tanaman pangan sekaligus obat sebanyak 3 jenis yaitu Paku Sayur (*Diplazium escelentum*), Jambu biji (*Psidium guajava*), dan Kunyit (*Curcuma longa*). Bagian tanaman pangan yang dimanfaatkan yaitu buah, biji, tunas, batang, daun, dan bunga. Cara pengolahan tanaman pangan yaitu dikonsumsi langsung, dimasak, digoreng, dan dihaluskan. Pada bagian tanaman obat yang dimanfaatkan yaitu daun dan akar. Cara pengolahan tanaman obat yaitu direbus, ditumbuk, diremas, dan digunakan langsung. Cara pemakaian tanaman obat yaitu dihirup, diminum, ditempelkan pada luka, dan digosok. Bagian tanaman pangan sekaligus obat yang dimanfaatkan yaitu buah, daun, dan tunas. Cara pengolahan pada bagian pangan yaitu dikonsumsi langsung, dimasak, dan dihaluskan dan cara pengolahan pada bagian tanaman obat yaitu direbus, diremas, dan dihaluskan. Cara pengolahan pada tanaman pangan sekaligus obat yaitu diminum dan digosok.

Kata Kunci : Etnobotani, Hutan Produksi, Pangan, Tanaman Obat